

ACTA N° 015-2021.

Fecha: martes 11 de Mayo del 2021.

Sesión Ordinaria.

ACTA N° 15-2021, de SESIÓN ORDINARIA DE CONCEJO MUNICIPAL DEL GADMC-ALAUŚÍ, efectuada el día martes 11 de mayo de 2021; en la sala de sesiones del GAD Municipal, siendo las 09:00, previa convocatoria N° 15-2021, de fecha 07 de mayo de 2021, dispuesta por el Ing. Rodrigo Rea Alcalde del cantón Alausí, en base al Art. 60 literal c) y al artículo 318 del COOTAD, CONVOCA a los señores concejales y jefes departamentales a la sesión ordinaria de Concejo Municipal. Actúa como Secretario de Concejo Ab. Cristian Fernando Ramos Cepeda. Preside la sesión el Ing. Rodrigo Rea Alcalde del cantón Alausí, quien solicita se constate el quórum. Secretario **Ab. Cristian Ramos:** Muy buenos días con todos los presentes, señor Alcalde me permito informar que se cuenta con la presencia de los señores concejales: Sr. Alfredo Guamán, Sr. Marco Guerra, Ab. Eduardo Llerena, Sr. Medardo Quijosaca, Ing. Remigio Roldán, es decir con 6 miembros del Concejo Municipal; por lo que existe el quórum reglamentario. Además, se cuenta con la presencia de: Ab. Rocío Yáñez Procuradora Sindica, Ing. Luis Vásquez Director Administrativo, Ing. Danilo Santillán Director de Obras Públicas, Arq. Juan Pablo Vinueza Director de Planificación, Econ. Marco Benalcázar Director Financiero. El Alcalde **Ing. Rodrigo Rea:** Una vez constatado el quórum INSTALO la sesión y dispongo que mediante secretaria se proceda a dar lectura el orden del día: **Secretario Ab. Cristian Ramos:** CONVOCATORIA N° 015-2021. 1.- Conocimiento y resolución del Oficio suscrito por el Concejal Vicepresident Councilman at Large. 2.- Informe de comisiones. El Alcalde **Ing. Rodrigo Rea:** Está en consideración al ser una sesión ordinaria se puede aumentar otro punto, por favor me gustaría recibir en comisión a un joven universitario que pretende dejar un proyecto pido con el consentimiento del concejo para poner en el punto número uno recibir en Comisión al Sr. Hernán Roldán. Secretario **Ab. Cristian Ramos:** Con los cambios dados y la moción del Sr. Alcalde apoyada por el Sr. Concejales Ab. Eduardo Llerena se procede a tomar votación: Concejal Sr. Alfredo Guamán, que se continúe con el orden del día. Concejal Sr. Marco Guerra, aprobado. Concejal Ab. Eduardo Llerena, que se continúe con el orden del día de acuerdo a los cambios que se han realizado. Concejal Ing. Remigio Roldán, que se continúe con la reunión. Concejal Sr. Medardo Quijosaca, que se continúe con el orden del día. Alcalde Ing. Rodrigo Rea, que se continúe por favor. Secretario **Ab. Cristian Ramos:** Informo resultados, con 6 votos a favor. RESOLUCIÓN. Considerando el Art. 57 literal a) del COOTAD, por decisión unánime el Concejo Municipal RESUELVE Art. 1.- Aprobar el orden del día de la presente sesión de concejo. Como PUNTO UNO. Recibimiento en comisión al Sr. Hernán Roldán. Como **PUNTO UNO.- Recibimiento en comisión al Sr. Hernán Roldán.** El Señor **Hernán Roldán:** Me dirijo ante ustedes como un Ingeniero de la carrera de Marketing de la Escuela Superior Politécnica de Chimborazo, mi plan de tesis es ayudar a la ciudad de Alausí de alguna manera para buscar crecer y mejorar, el turismo de Alausí es uno de los más importantes del país pero lamentablemente no es muy explotado como ustedes tienen conocimiento el turismo de Alausí lo único que se conoce a nivel mundial es el ferrocarril, yo como un alauseño más quiero que Alausí crezca que los hoteles, el turismo, las personas tengan un mejor desarrollo económico, es por eso que mi tema de tesis se trata de un City Marketing para el cantón Alausí, para el desarrollo de su turismo, esto hará que Alausí tanto en sus comunidades y el cantón en general crezca ya que buscamos explotar lo que es el turismo desde la ruta de Humbolt Tixán Alausí, en Alausí la ruta de las iglesias estamos con una infraestructura que muchos países desearían, las iglesias de nuestro cantón para mí son las mejores incluso del Ecuador, hoy en día tenemos el problema de nuestro ferrocarril que tal vez no contamos con un auspicio para que vuelva a funcionar, también tenemos el derecho de explotar otras vías para llegar a la Nariz del Diablo, como la ruta a caballo Sibambe-Nariz del Diablo, es por eso que me dirijo hacia ustedes para que me puedan ayudar con el permiso para poder desarrollar este tema en beneficio de Alausí. El Alcalde **Ing. Rodrigo Rea:** Un gusto para mí a nombre del Concejo Municipal estamos gustosos de poder trabajar con usted que es alauseño igual que nosotros que hacen las cosas con corazón, únicamente pensando en

el desarrollo de nuestro pueblo, las puertas están abiertas de mi parte y creo la de los señores concejales. El Concejal **Ab. Eduardo Llerena:** Sr. Hernán es un placer un gusto de conocerle desde la niñez a usted y saber que el día de hoy con la valentía de un alauseño más pedir la autorización para poder hacer algo para Alausí, yo pienso que ni siquiera debió haber sido de esa manera porque sabemos y como dice el señor Alcalde es el aporte, quizá no es la gran solución pero es el camino a la construcción de esto, en ese sentido me uno a las felicitaciones y de hecho si nos preguntan a cada uno de los concejales todos vamos a sumar para que usted pueda hacer una tesis y quizá en el ámbito que corresponde al Desarrollo Cantonal o a la Unidad de Turismo ayudar a difundir ese tema y si me gustaría nos deje una copia para que podamos trabajar con ese tema y gracias por su aporte que seguro nos va ayudar. Hernán Roldán. Como les comento el tema de City Marketing busca a través de las páginas de Alausí promocionar de una manera mejor el turismo para que la gente a nivel mundial, como bien saben las redes sociales lo es todo para publicitar trabajo, empleo nuevas metas entonces de esta manera buscamos que Alausí sea más llamativo para la gente del exterior incluso de aquí, como un alauseño más muchas veces me pongo a pensar que hay lugares que no conozco incluso siendo alauseño, no sé dónde queda, mi idea como muchos de aquí de Alausí es permitir explotar todo esto y así se beneficien un gran ejemplo de esto es Baños tienen un atractivo turístico que es de la tierra muestre algo, pero Alausí tiene mucho más que Baños, lamentablemente de viernes a domingo solo es vista como una ciudad de paso, lo que yo quiero con este proyecto es que hoteles, restaurantes, unidades de transporte, buses se beneficien de este proyecto para que se quede la gente no solo el fin de semana, sino se queden 3 o 4 días a disfrutar en familia de nuestra cultura gastronómica. El Concejal **Ing. Remigio Roldán:** Señor Hernán mis felicitaciones y al señor Alcalde recomendar que no se quede en nuestros profesionales del cantón solo que vengan y pasen como tesis, también que brindemos la oportunidad de que ejerza su trabajo en su territorio como es conocimiento de Hernán, tanta riqueza turística y sin explotar aún a veces nos pasa por no valorar nuestro Talento Humano quienes conocen de su tierra, en ese sentido el concejo tiene que dar el visto bueno para que desarrolle el tema de tesis pero mi recomendación sería demos la oportunidad para que quede no solo como tesis. El **Ing. Luis Vásquez:** Efectivamente el tema de turismo es sumamente importante en Alausí es congruente su propuesta con las estrategias que están en el modelo de gobernanza de Alausí a futuro donde el pilar turismo sostenible es uno de los pilares importantes del poder de gobernanza también es congruente decir que tenemos que desarrollar un circuito turístico del cantón Alausí estamos en ese proceso, las puertas están abiertas como dijo el señor Alcalde y señores concejales porque este Municipio no lo hace las autoridades este Municipio lo hacemos toda la población incluido las autoridades solamente recomendarle Hernán todo el equipo nuestro desde la Unidad de Turismo está presto para contribuir a su iniciativa si quisiera aquí hacer una recomendación y pedirle que este no sea uno de los pedidos más que como varios coterráneos de acá de Alausí lo han hecho quizá lo han tomado como un proceso yo tengo que presentar eso que me autoriza el Municipio hago mi tesis y ya, por favor tome las recomendaciones de todos mis compañeros lo que queremos es que completemos algo y ejecutemos en beneficio del cantón este espacio para usted va a ser una vitrina para su futuro si hacemos un buen trabajo probablemente habrá muchas posibilidades, bienvenido y estamos convencidos de poder apuntar hacia un objetivo que la municipalidad lo tiene trazado que bueno que está de acorde a sus ideas. **PUNTO DOS.- Conocimiento y Resolución del oficio suscrito por el Concejal vicepresidente Councilman at Large.** El Alcalde **Ing. Rodrigo Rea:** Vamos a presentarles el proyecto que desde el primer momento nosotros indicamos que ya estamos cansados de firmar convenios siempre lo hacemos pero al no ejecutarlo solamente queda en convenio mientras que una hermandad entre instituciones no es de autoridades sino de instituciones, la base principal lo estamos sembrando en este momento quizá Dios quiera se pueda concretar ya los proyectos que soñamos trabajar, ya de forma coordinada con el Municipio de Newark para que el beneficiario seamos todos para llegar a Newark firmar el hermanamiento y firmar las cartas de intención de los proyectos porque debemos trabajar mucho más en 8 días, no podemos decir esto vamos hacer tenemos los perfiles de proyectos y vamos a presentarles a

ustedes compañeros. El **Ing. Luis Vásquez**: En el marco de la cooperación internacional del GAD Municipal del Cantón Alausí determinadas en el COOTAD precisamente esta será la complementariedad el hermanamiento ya es el nexo de la cooperación internacional, sin embargo para fortalecer esos lazos de la cooperación internacional se va también a articular la carta de intención de cooperación internacional entre los GAD Municipal del Cantón Alausí provincia de Chimborazo de la República del Ecuador y el Municipio de Newark dice el GADMCA Provincia de Chimborazo República del Ecuador y el Municipio e Newark en adelante denominados los Municipios considerando que los Municipios poseen un importante e incluyente rol en sus respectivos países, convencidos del enorme potencial para la cooperación bilateral en diversas áreas reconociendo la necesidad de fortalecer la amistad entre los pueblos de Ecuador y Estados Unidos de promover relaciones de amistad e intercambio entre las partes de conformidad con los principios consagrados en la declaración conjunta entre el Gobierno de la República del Ecuador y el Gobierno de los Estados Unidos de América sobre el establecimiento de relaciones diplomáticas después de las consultas amistosas acuerdan 1.- Los Municipios se esforzarán por materializar el hermanamiento para el fortalecimiento de la cooperación internacional enmarcados en el desarrollo de sus territorios. 2.- Los Municipios desarrollarán la cooperación y los intercambios en temas de planificación y desarrollo urbano protección de patrimonio, cultura, transporte, seguridad, desarrollo económico e inclusión social. 3.- Puntos de contactos. La presente se firma a los 16 días del mes de mayo del 2021 en Newark New Jersey en tres ejemplares en idioma inglés y español siendo ambos de igual valor firman. Como los representantes de la Municipalidad de Newark complementando a esto el Ing. Raúl Ramos hará una breve síntesis de los perfiles de proyecto que se ha establecido enmarcados en nuestro modelo de gobernanza territorial. El **Ing. Raúl Ramos**: Como habíamos indicado dando respuesta a la invitación que hicieron el Municipio de Newark a su similar al Concejo de acá de Alausí, existen temas que son muy similares congruentes con lo que esta municipalidad está buscando hay temas de cultura, temas relacionados a la parte económica, a intercambios culturales entre los dos países y también hace referencia esta carta que siendo uno de los estados donde existe un alto porcentaje de población Alauseña, existen mayores intensiones y quizá con el afán de contribuir al cantón Alausí, en ese sentido lo que se pretende presentar en dicha reunión es en primer estancia el modelo de gobernanza territorial de Alausí del futuro que se está trabajando, este modelo está conectado y está atendiendo a los objetivos de desarrollo de la agenda 2030, es decir estamos encadenados con esa visión internacional como tal, además el modelo de Gobernanza es muy compatible porque atiende al plan nacional de desarrollo 2017-2021 y es muy congruente con toda esta planificación a nivel internacional a nivel nacional y con el PDOT y además con la propuesta presentada por nuestro señor Alcalde en su momento, en base en el direccionamiento estratégico nosotros como municipio tenemos el estatuto direccional por procesos el cual tiene su visión, estamos atendiendo también a la visión del PDOT al 2030, donde como es de conocimiento nuestro esto recae en 5 ejes biofísico, socio cultural, económico productivo, asentamientos humanos, movilidad de energía, de las comunicaciones y político institucional con base en estos tenemos nuestro modelo de gobernanza territorial de Alausí del futuro, que está compuesto por 6 ejes principales ya ustedes lo conocen eje de desarrollo económico local, eje de turismo sostenible, eje de gestión social, eje de hábitat y vivienda el eje de ambiente y finalmente el eje de la revolución digital sostenible. Para esta reunión todo esto no lo hacemos solos, lo hacemos con todas esas oportunidades que nos dan las diferentes instituciones a nivel local a nivel internacional, las diferentes conexiones que tienen ustedes que nos pueden ayudar a alcanzar esos proyectos con el único afán de mejorar la calidad de vida de la población del cantón Alausí, ese trabajo no lo hacemos solos lo hacemos conjuntamente con la población y con las autoridades del territorio adicional a ello con instituciones de cooperación como las Universidades el MAG entre otras y así como también este tipo de hermanamientos que se puede conseguir y que se puede lograr a nivel internacional y de ese tipo de hermanamientos saldrán horizontes donde se pueden aplicar propuestas, proyectos para la consecución de recursos. La propuesta en sí que se está presentando a más del modelo de gobernanza y que se hablará allá de lo posible el título, habla

saneamiento ambiental y seguridad estrategia para mejorar el bienestar de la población, conservar el medio ambiente y reducir la pobreza en el cantón Alausí, como antecedente miramos en la literatura muchos investigadores que indican que en América Latina el acceso de los servicios de saneamientos y agua potable son fundamentales para mantener la salud pública y contribuye efectivamente a la lucha contra la pobreza así como también indican que a nivel mundial se acepta que el acceso al saneamiento y al agua potable constituye un derecho humano, citamos el tema del numeral 6 de los objetivos del desarrollo sostenible que está relacionado a los temas que estamos hablando, conocemos las condiciones actuales, las condiciones y el escenario que tenemos en las comunidades las directrices de nuestro Alcalde y sus equipos hacia allá están orientadas a superar esa problemática beneficiando a toda la población del cantón Alausí incluido los visitantes, obviamente con el mejoramiento de todo este tipo de actividades, la visión no es únicamente la matriz sino del cantón Alausí, el cantón Alausí está compuesto por todas y cada una de las comunidades, el objetivo general de esta propuesta es fortalecer la calidad de los servicios de la ciudadanía del cantón Alausí mediante el fortalecimiento de las relaciones bilaterales para la aplicación de políticas públicas enfocadas al saneamiento ambiental, seguridad y otras enfocadas a mejorar la calidad de vida de las personas del cantón Alausí, para lograr esto tenemos objetivos específicos el primero es fortalecer la calidad de los servicios para la ciudadanía, mejorar la aplicación de políticas públicas ligadas a la agenda de desarrollo y al modelo de gobernanza territorial para el Alausí del futuro, fortalecer las relaciones bilaterales y cooperación internacional orientados a mejorar la calidad de vida de la ciudadanía, el proceso metodológico, obviamente propuesto es el intercambio de experiencias el intercambio de conocimientos con el afán de ganar tanto este Municipio como también el Municipio de Newark con los intercambios probablemente nosotros podríamos ser un poco más aventajados por las iniciativas que estamos queriendo hermanarnos y tener apoyo por los diferentes hermanamientos en este caso de Newark, obviamente aquí está considerado, las estrategias de cómo lograr esto será un tema que también con las comitivas técnicas para identificar las estrategias de cómo ese apoyo ese conocimiento de allá podemos aplicarlo en los temas que nosotros estamos proponiendo, los resultados esperados tenemos mejoramiento de las políticas públicas locales en el marco de la cooperación internacional mejorar la calidad de vida de la población en el cantón Alausí, fortalecer la cooperación internacional y visualización del cantón Alausí en el mundo por allí está las iniciativas las cuales se tratarán en esta jornada de trabajo con el similar de Newark. El Alcalde **Ing. Rodrigo Rea**: Señores esas son las intenciones nuestras, iniciar ya con proyectos de trabajo del cantón Alausí y el Estado de Newark, eso es lo que se ha podido lograr es el objetivo de llegar a Newark de firmar el hermanamiento y empezar a trabajar indicando también que ustedes al ser autoridades pueden hacer algún hermanamiento o algo en beneficio de nuestro cantón, podemos agradecer también las fiscalizaciones que ustedes siempre están pendientes, siempre de buena fe, no lo hagan de mala fe, porque no han de poder dormir pensando en la administración, todo lo que hagan ustedes va a ser bienvenido, solamente darles un agradecimiento. El Concejal **Ing. Remigio Roldán**: De la información que me detalla hubiera sido bueno que adjunten en el orden del día el perfil de proyecto que ustedes tienen, lastimosamente no somos convocados con el informe que nosotros habíamos pedido, me hubiese gustado señores directores que el señor Alcalde vaya con un proyecto específico, por ejemplo usted habla de reducción de pobreza, pero para reducción de pobreza que proyecto va a presentar el señor Alcalde allá a lo mejor si hubiéramos estudiado un poco el tema de potencialidad del sistema de riqueza de Newark para ver en que hay posibilidad de que nos ayuden. El Alcalde **Ing. Rodrigo Rea**: La propuesta que está presentando es en seguridad que es en saneamiento ambiental, alcantarillado, agua potable que ellos manejan con excelente calidad, eso significa que el agua potable son indicadores de pobreza por eso se utiliza esos términos reducción de la pobreza si hacemos un buen trabajo y avanzamos alguna cosa que esa es la intención que vamos a firmar en Newark, ahora el punto central es el hermanamiento hace dos semanas nos presentaron, no me pidan que en ese tiempo ya haga un proyecto vamos a planificar una agenda recién con ellos el objetivo principal es la hermandad lo logramos, hace dos años nos fuimos y que hoy es el

resultado firmando la hermandad. El Concejal **Ing. Remigio Roldán**: Señores directores el señor Arquitecto de Planificación debe tener en su stock un sinfín de proyectos, manden esos proyectos hay proyectos de agua potable, alcantarillado, plan maestro, mercado, camal, terminal terrestre, manden esos proyectos pero en la forma que nos explica no sé si alguien entienda con mucho respeto que se merecen, habíamos pedido el informe económico que se iba aportar el Municipio con quienes iban a viajar, el tema de cronogramas. El **Ing. Raúl Ramos**: Esto es un proceso en la carta indica claramente cuál es el proceso que se va hacer, no nos vamos a una tienda que quizá vamos a vender proyectos, lo tenemos claro existen proyectos orientados y alineados atender el modelo de ordenanza de Alausí pero de acuerdo a la carta veo que no es el momento de bombardear con proyectos, entonces vamos a llegar como resultado de esa reunión se linearán las áreas priorizadas con las potenciales de cada uno de los Municipios para este ganar o ganar estamos preparados si tenemos varios proyectos relacionados a palear la pobreza en el cantón Alausí, esas son las directrices y hacia eso estamos caminando. El **Ing. Luis Vásquez**: Para hacer un ejemplo de como se ha estado trabajando en los nexos internacionales e interinstitucional creo que el buen liderazgo se construye a través del ejemplo, y cito uno para que tengamos claro como estamos trabajando en la gestión de la Municipalidad del Cantón Alausí hace unos 2 o 3 meses atrás aproximadamente se había tenido reuniones importantes en el Ministerio de Cultura y Patrimonio INCP habíamos tenido la visita de Fernando Carrión precisamente a partir de estas ideas a partir de eso y hoy ya está materializándose en una gran cantidad de recursos en bien del cantón Alausí, yo creo que esa es la forma señor Alcalde de construir para el fortalecimiento para el engrandecimiento de nuestro cantón y hacia ahí debemos dar la bienvenida a todas las recomendaciones, pero en el marco de la diplomacia, de las relaciones bilaterales, de la cooperación internacional precisamente creemos estar haciendo los pasos acertados porque precisamente no dependemos de manera autónoma como bien dice el Ing. Raúl Ramos no es que vamos a llevar un baratillo de proyectos sino allá iremos con acciones concretas con acciones claras siempre y cuando se produzcan en ese marco de sentido de doble vía a la percepción que se genere a través de estas propuestas por el Municipio. El Concejal **Sr. Alfredo Guamán**: Como mi compañero decía a lo mejor no se entendía, yo diría esta firma de hermanamiento puede resultar bien pero hay dudas, por ejemplo no por nosotros sino estamos al frente de un pueblo como representantes del cantón, si es que mañana o pasado no hay resultado entonces que hemos hecho, nada entonces el pueblo sabrá juzgar también entonces viendo eso si vale la pena hacer proyectos como decían ustedes, aunque no vaya llevando el señor Alcalde hay que tener listo y bien hecho, que importante el asunto de turismo porque Alausí tiene cuántas partes maravillosas Ozogoche, Jubal, Huangras, Santa Rosa, la zona de Achupallas, hay lagunas, cascadas, tantos sitios, habiendo coordinación entre municipios tanto de Alausí como de Newark que coordinen y que hagan realidad los proyectos y que estén bien hecho esa es la intención de uno o si es que sale algo negativo vamos a quedar mal, porque todos estamos involucrados en el municipio, yo diría a los señores directores ustedes como profesionales y además tienen experiencia porque han trabajado en otros municipios también en los gobiernos de las provincias, con ese conocimiento hay que asesorar al señor Alcalde y a las autoridades del municipio para que mañana pasado tengamos algo positivo sobre esta firma de hermanamiento con ese Municipio de Estados Unidos, con eso compañeros sigamos adelante. El Concejal **Sr. Medardo Quijosaca**: Creo que esto debe ser algo positivo y no sea un gasto en vano ni un viaje en vano y después haya un resultado en beneficio del cantón, aquí tenemos técnicos con mucha experiencia que ayudarán a sobresalir al cantón Alausí. El Alcalde **Ing. Rodrigo Rea**: Propongo se proceda a votación. Econ. **Marco Benalcázar**: En cuanto al requerimiento del señor concejal sobre los gastos de viáticos informarles que el valor que se debe pagar por la máxima autoridad que es el señor Alcalde es \$220,00 por día que se multiplica por el lugar de destino que sale un valor de \$358,60 de los directores o jefes y señores concejales sale por \$301,55. Ese valor estará vinculado a los días que estén según la invitación será el valor total que se va a sumar según los funcionarios y servidores que se vayan a ir en esta comisión. El Alcalde **Ing. Rodrigo Rea**: Indicar nada más que yo solo el pasaje voy a cobrar no estén preocupados yo apoyo con eso al igual que lo hice cuando

estábamos en pandemia yo daba el 50% durante ese tiempo porque estamos para servir no para criticar, estamos para ayudar no andar viendo los errores del otro, creo que hay que ver las virtudes de las otras personas para poder dormir tranquilo sino difícilmente podemos nosotros caminar. El Concejal **Ab. Eduardo Llerena**: Fuimos parte el inicio del camino de este hermanamiento por toda la vinculación con la colectividad de alauseños que residen en este Estado en New Jersey de manera especial es por eso que con la Alcaldía de Newark en donde existe gran cantidad de latinos y de manera especial en el área administrativa, concejales se encuentran latinos y conexos mucho de ellos con ente de Alausí y se ha logrado concretar estas cosas los técnicos fueron claros en decir cómo se empieza un proyecto no empezamos básicamente ya trayendo a técnicos que vengan a fortalecer, sino precisamente sino firmando la carta de intención que es lo que queremos enfocar en este modelo de Gobernanza que hizo la exposición Raúl, es el mismo mecanismo o quizá ampliado a lo que ya se presentó en primera estancia y que lógicamente compañeros concejales ustedes recibieron en sesión de concejo la información de qué es lo que se hizo en la visita en el mes de noviembre del 2019, si bien es cierto este documento debió haberse firmado acá en Alausí más no en Newark el 25 de junio del 2020, lamentablemente el tema de pandemia ha obligado a retrasar primero y luego a no haber conseguido mayores resultados en ese requerimiento, pero sin embargo si pienso y que estoy convencido de que al hermanar pueblos el único beneficiado una vez más sería Alausí, en virtud de que Newark se encuentra en un país muy desarrollado ellos que ganarían de nosotros quizá lo que podamos presentar en el tema de insumos en el tema de nuestra gente que presente sus trabajos manuales, es lo único que ellos podrían ver de nosotros y lógicamente quienes vamos a vender la imagen de Alausí y al vender a nuestro cantón precisamente nos hubiese gustado que estén estos emprendedores siendo ellos mismo quienes expongan sus artesanías, quien nos expongan cómo realizar un queso, como realizar un tren, una shigra, lamentablemente no ha sido posible de que esta gente pueda trasladarse en virtud de que hay que manejar una serie de documentación en orden y vuelvo y repito a los compañeros concejales y quizá también los directores, tenemos los contactos respectivos para que nos puedan ayudar y en algún momento puse a disposición de todos mis compañeros concejales y vuelvo hacerlo para que no seamos solamente partícipes quizá de lejos, porque también tendremos gente muy cercana a cada uno de nosotros hablo de los otros 4 compañeros concejales que se encuentran en el país y que pudiéramos quizá tener muchos mayores beneficios al estar pendientes de la llegada del aporte del requerimiento de nosotros, en ese sentido si es importante hoy que estamos en este carro que se llama GAD Municipal aportemos en beneficio de las 10 parroquias y de las más de 180 comunidades, a eso está enfocado precisamente este tema de trabajo este tema de anteproyecto que se va a trabajar en estas mesas de trabajo vale la redundancia en el Gobierno de Newark, en ese sentido yo pienso que es lo más importante empezar algo que debimos haberlo hecho mucho más antes quizá el tiempo nos queda corto para seguir trabajando, pero sin embargo al existir una firma un convenio cualquiera que fuese la Administración que continúe luego de nosotros pues podrá continuar con el proceso y es lo que nos hemos podido dar cuenta existen algunos convenios que firmaron la administración anterior, en otra administración mucho más antes en el transcurso de estos días y hemos podido hacer valer esos derechos lógicamente a su debido momento la autoridad firmó y no es que la autoridad firmó y luego se fue y deja de tener valor, el valor se queda plasmado en el documento, en esta semana nomas le dimos valor algo que dejó firmado el señor Manuel Vargas eso no me deja mentir el compañero Raúl Ramos, yo creo firmemente quizá en el caso de él personalmente no sacó mucho beneficio, pero nosotros lo vamos a sacar en el tema de seguridad, solamente poniendo un ejemplo entonces en ese sentido creemos que este nexo que vamos a tener internacionalmente nos va a servir en beneficio de todos los habitantes de Alausí, solamente que nos tocará a su debido momento buscar los proyectos y que nosotros los concejales también podemos presentar alguno de ellos y buscar el enfoque y quizá la materialización por medio de entidades de este gran país pues bienvenido sea en ese sentido yo apoyo en este punto de la resolución para que se continúe con el proceso y lógicamente en el ámbito que corresponde con la austeridad, como usted dice igual que se maneje en esos términos señor Alcalde. El Secretario

Ab. Cristian Ramos: Con la moción de autorizar la firma del hermanamiento y la delegación a Estados Unidos al Municipio de Newark procedo con la votación Concejal Sr. Alfredo Guamán, autorizado. Concejal Sr. Marco Guerra, creo que se ha escuchado a detalle todo lo que se está planificando no tenemos todavía algunos resultados en lo cual no estoy muy claro en el costo que va tocar a nuestra institución, porque no sabemos cuántas personas están en la comisión que se van a esta invitación pero doy por conocido y autorizado. Concejal Ab. Eduardo Llerena, apoyé la moción por ende doy por conocido y apoyo la misma. Concejal Sr. Medardo Quijosaca, autorizado. Ing. Remigio Roldán, autorizado creo que no estamos hablando de personas quien viaja o no estamos hablando de un problema de nuestros territorios y si los objetivos se cumple y Dios nos ayuda a lograr esos objetivos bien por nosotros. El Alcalde Ing. Rodrigo Rea: autorizado. Secretario

Ab. Cristian Ramos: Informo resultados, con 6 votos a favor. **RESOLUCIÓN.** Considerando: Que, mediante invitación de fecha 26 de abril de 2021 Luis A Quintana Council Vice President/ Councilman at Large, realiza la invitación a participar en la firma del Convenio de hermanamiento en la Ciudad de Newark, NJ, a los cantones de Alausí, Loja y Olmedo. Que, el artículo 57 literal a), del Código Orgánico de Organización Territorial, Autonomía y Descentralización señala, Atribuciones del concejo municipal. Al concejo municipal le corresponde. El ejercicio de la facultad normativa en las materias de competencia del gobierno autónomo descentralizado municipal, mediante la expedición de ordenanzas cantonales, acuerdos y resoluciones. Que, el artículo 55 literal n), del Código Orgánico de Organización Territorial, Autonomía y Descentralización señala: Competencias exclusivas del gobierno autónomo descentralizado municipal.- Los gobiernos autónomos descentralizados municipales tendrán las siguientes competencias exclusivas sin perjuicio de otras que determine la ley: Gestionar la cooperación internacional para el cumplimiento de sus competencias. Por las consideraciones expuestas y en uso de sus atribuciones establecidas en la Constitución, el Código Orgánico de Organización Territorial, Autonomía y Descentralización; el Concejo Municipal por decisión unánime. **RESUELVE.** Art. 1.- Delegar al Ing. Aurio Rodrigo Rea Yanes, Alcalde del Cantón Alausí, al Ab. Glacel Eduardo Llerena Marquez Concejal Urbano del Cantón Alausí, al Ing. Raúl Ramos Director de Desarrollo Cantonal, a la Ab. Rocío Yáñez Procuradora Síndica del GADMCA, en representación del Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal del Cantón Alausí se trasladen a la ciudad de Newark City, Estados Unidos, a la firma del Convenio de Hermanamiento, los días 17 y 18 de mayo de 2021. Art. 2.- Cúmplase y notifíquese. El Alcalde **Ing. Rodrigo Rea:** Compañeros creo que aquí hay comisiones me gustaría comprometerle al de la Comisión de turismo, ya que vamos a firmar la hermandad llevamos nosotros los proyectos que se consolide la gestión de turismo para ver qué podemos hacer en las zonas rurales especialmente quiero delegarle a usted compañero como de la comisión nos ayude con ese proyecto para ver en la próxima que viajen ustedes a Estados Unidos a tratar con los técnicos de allá y ver algún proyecto turístico en el cual también puede resultar beneficiado porque ya al firmar una hermandad se abre un poco más las puertas tenemos el compromiso hecho, tenemos ese hermanamiento y podemos trabajar de esa manera por favor señor Concejal le delego. El Concejal **Ing. Remigio Roldán:** Solo aclarar el tema no sé cuál es la razón, cuál es el recelo yo soy el presidente de la comisión he hecho algunas observaciones del tema de turismo el tema de las lagunas de Ozogoche inclusive en sesión de concejo pudimos designar un rubro para una batería ecológica pero en calidad de Presidente de la comisión de turismo absolutamente nunca he sido notificado por parte de la Unidad de Turismo para nada. El Alcalde **Ing. Rodrigo Rea:** Por eso ahora que se haga el proyecto para que ahora se vaya a Newark usted a ver si podemos enlazamos alguna cosa que podemos de esta hermandad valga la oportunidad que tenemos generar un proyecto en el cual podamos trabajar de la misma manera. **PUNTO DOS.- Informe de comisiones.** El Alcalde **Ing. Rodrigo Rea:** Está a consideración este punto de orden. El Concejal **Ab. Eduardo Llerena:** Puedo decir que en estos días no necesariamente he esperado un documento que me delegue en uno de los casos si he recibido y he podido cumplir he apoyado, en primera estancia en los proyectos tanto de seguridades por eso es que había hecho alusión la mención anterior en tema de seguridad para el barrio Simón Bolívar, conjuntamente con el Ing. Raúl Ramos y también el ECU 911 en el tema de Ambiente, igual hemos estado apoyando en este

tema de los proyectos respectivos con la finalidad de que el objetivo se cumpla en los diferentes sectores y que se cumplan los contratos en los términos que deben realizarse y siendo parte de esto no es que únicamente se ha estado en el apoyo de gestión, sino siendo parte también en el tema de fiscalización y tratando de que se ahorre en lo que más se pueda recursos en lo que es el tema de seguridad. Recibí una delegación suya para participar el día jueves anterior en el hermano cantón de Playas, inicialmente debió haber estado el delegado directo del presidente Constitucional electo Sr. Guillermo Lasso, y luego por temas de agenda únicamente estuvimos con el Coordinador Nacional, del cual me honro haber sido delegado suyo, y haber participado con los compañeros del movimiento político del Sr. Presidente de la República, en donde lógicamente lo más importante que se habló, precisamente es de que todos nos vayamos a unir independientemente de lo que pensemos, con la finalidad de sacar al país de la crisis en la que nos encontramos, y que quizá esta crisis no la provocó el uno, el otro en forma personal, sino más bien fueron entes externos los que lo provocaron. Entonces al mantenernos en unidad, lógicamente nos va a permitir crecer, y desde cada uno de los sectores que podamos hacerlo. Entonces en ese sentido, me complace, eso le digo Sr. Alcalde que usted me haya delegado y participado en nombre suyo, en nombre de los 50.000 habitantes, porque así fue mi expresión en el momento que hablé, hablar de los 50.000 habitantes, hablar de la necesidad de un Hospital, hablar de la necesidad de un ferrocarril acá, entonces en ese sentido creemos que hacemos una intervención en beneficio de todos, eso no hace de que lógicamente en el ámbito de las designaciones de las nuevas autoridades, los compañeros se hayan permitido decir otras cosas. Entonces en ese sentido de que se me ha indicado de que inclusive he ido a la reunión buscando otro espacio en otra entidad, cosa que no es así, yo fui elegido y lógicamente, soy una autoridad de elección, no puedo buscar una de designación por el momento, yo cumpliré el tiempo que tenga que hacerlo acá, en el ámbito de la designación que recibí por parte de todos los ciudadanos, mas no de una sola autoridad. Así mismo en el tema de Empresa eléctrica, el día miércoles anterior pudimos trabajar muy hasta la noche, con los compañeros técnicos de la empresa eléctrica, en la Parroquia Guasuntos, conjuntamente con el Sr. Presidente de la parroquia, fuimos hasta unos barrios, que necesitábamos algunos procesos que estaban atrasados desde hace un par de años, revisamos aquello, fuimos a la comunidad de Pueblo Viejo inclusive, con la finalidad de encontrar mejoras para aquellos, se trató así mismo de dos proyectos que tienen en la parroquia de Sibambe, específicamente pertenecientes a Pepinales, entonces en ese sentido las designaciones que hemos recibido a su debido momento, las hemos querido cumplir de la mejor manera, y esto no da a que precisamente veamos que estas necesidades que cumplimos a su debido momento, estén atadas precisamente a la responsabilidad tal cual lo hemos venido haciendo con el tema de la empresa eléctrica, y que no me deja mentir el Ing. Santillán. Yo pienso que entre las principales cosas que hemos podido realizar durante estas semanas. El Alcalde **Ing. Rodrigo Rea**: Por razones de agenda me permito encargar la presente sesión de concejo al Señor Vicealcalde. El **Sr. Marco Guerra Alcalde Encargado**: Acepto el encargo. Yo pienso que en el informe de comisiones, no lo he hecho por escrito, pero sin embargo yo pienso que es menester de que quede en el acta, lo que uno ha realizado durante la semana. El Concejal **Ing. Remigio Roldan**: El día 7 de mayo, recorrimos un tramo de la línea de conducción de agua potable para la Matriz de Alausí, en ese tramo de un kilómetro más o menos, tenemos problemas grandísimos, nosotros habíamos hecho un informe que hoy mismo vamos a dejar para que tomen en cuenta las observaciones correspondientes, como es conocimiento de ustedes, en ese sector tenemos problemas geológicos, cuando tenemos problemas geológicos y nosotros tener una línea de conducción en pésimas condiciones, que exista filtraciones, roturas de tubos, entonces se aumenta más el riesgo de los compañeros del sector de San Vicente de Silvers, entonces miren compañeros, había juntado aquí en este informe, en qué condiciones teneos la línea de conducción que viene el agua para la Matriz Alausí, tenemos con parches, tenemos amarrados con cauchos, tenemos tuberías colgadas. Entonces esto se debe solucionar lo más urgente posible, según los compañeros de San Vicente de Silvers, manifiestan que; cada tres semanas, cada mes, existe problemas de rotura de tubos, y vean compañeros en qué situación tenemos, tenemos una válvulas ya obsoletas,

tenemos las tuberías para desfogar el aire, tenemos solo hecho hueco con un clavo y entorchado con un palo, dice: hace 15 días o tres semanas más o menos, había una rotura de tubería cerca de la Comunidad, y son las consecuencias de esto, compañeros. Dios no quiera, tenemos que evitar que nos pase similar a Armenia de Chunchi, es por la rotura, por la filtración de la tubería, vea como tenemos estas grietas, hubiese sido bueno que esté aquí el Sr. Alcalde, vean compañeros, esto se nos va todo. Y si no tomamos acciones urgentes hoy, mañana podemos tener graves problemas, y la línea de conducción viene en algunos tramos por la orilla de la vía de acceso de la comunidad, y para subsanar, manifiestan los compañeros, que de aquí se van con la maquinaria con la excavadora, o con la gallineta excavan y dejan dañando la vía de acceso, esa vía de acceso está en pésimas condiciones, que si nosotros estamos generando los problemas, dañando la vía de acceso, es nuestra responsabilidad institucional dejar en la misma condición en que encontramos. También manifiestan que: en más o menos 700 metros de longitud, hay un sifón, y con el movimiento del suelo, sigue descendiendo, y sigue cediendo las uniones de tubería. Manifiestan que: fue por otro lado la línea de conducción anteriormente, que ahí no tenían problema, inclusive aquí en este informe se encuentra ya georeferenciado para con los compañeros, miembros de la comunidad por donde era la línea de conducción anterior, por donde era el suelo más estable, manifiesta, y por donde está en la actualidad. Sr. Alcalde encargado, hay que dar solución urgente, porque estas grietas dicen que se abrieron hace tres semanas, a raíz de que hubo una rotura de tubería y que un día estaba botada el agua en estos terrenos, compañeros todos, tomemos cartas en el asunto coordinemos con SENAGUA, con Gestión de Riesgos, pero necesitamos tomar acciones. El Alcalde Encargado **Sr. Marco Guerra**: Creo que soy parte de esa comisión, no sé Ing. Cómo está esa consultoría, que lo hicimos para la nueva tubería que queremos traer para acá a Alausí, en lo cual compañeros yo vi la necesidad de eso, discúlpeme decirle, ahí no tuvimos el apoyo, porque yo siempre he estado pendiente de lo que faltaba, ya vio la necesidad, siempre las observaciones que nos han hecho los propietarios de esos terrenos, bueno siempre hemos presentado y quizás para la consultoría no tuvimos el apoyo, no tuve el apoyo, a ser parte de esa comisión yo, no sé Ing. Cómo está de la consultoría. El **Ing. Danilo Santillán**: Como usted lo dice, al momento está la consultoría ya en ejecución, está ya un consultor adjudicado para la consultoría, el consultor nos solicitó hacer un recorrido con los señores del agua potable, las personas que han trabajado y conocen la línea de conducción, la consultoría está ya en ejecución, está en recorrido previo, nos pidieron que les apoyemos con dos personas, para que hagan los recorridos, para ver por donde es la mejor solución, en hora buena Señor Concejal que está presentando este informe, tomaremos todas las recomendaciones que están citadas, como yo también soy de conocimiento, hemos hecho ya varios arreglos, hemos estado realizando a veces sucede fines de semana, a la hora de la tarde, lo que tratamos es de dar solución, al momento se han realizado varios arreglos, como usted lo dice; tenemos en la línea de conducción la parte que ya está meteorizada, hay fallas geológicas, haremos el recorrido con los señores, haremos notar las recomendaciones citadas en su informe, para realizar el cambio. Porque pienso que el agua es algo vital y tenemos que tener que tener por un sector donde sea más estable. El Concejal Sr. **Marco Guerra**: Sí me gustaría Ing. En que cuando se haga ese recorrido, nos traigan y nos hagan conocer a nosotros, para quizá todos los concejales podamos estar ese día ahí, compañeros yo creo que sería en fin de nosotros tener conocimiento de lo que se va a hacer. **Ing. Danilo Santillán**: La consultoría tiene un plazo, hay que hacer el recorrido con los señores, el día que ya me pasen la planificación, comunicaré yo a ustedes para que den la autorización, para que comuniquen a los señores concejales para hacer el recorrido porque nosotros en un día, no se puede hacer el recorrido, como ya viene revisando varios sectores, pero si hay que hacer un recorrido con ustedes, o con la gente que necesitan, haremos las partes críticas y que nos lleven a los sectores donde han tenido la conducción, a pesar de que es gente que conoce la línea de conducción por donde venía, y les daremos unas recomendaciones, pero sí le haremos una agenda para que ustedes hagan el recorrido y podamos acompañar también conjuntamente. En lo que respecta al agua potable, tendremos que dar la seguridad respectiva, porque como es agua que viene a presión, vienen estos a causar daño y son los problemas que se dan estas grietas. En

lo que respecta a los arreglos, cuando mandamos la maquinaria, voy a tomar en cuenta que los señores que hagan los arreglos dejen el camino, donde desean hacer los arreglos en mejor estado, para que tengan el acceso y la gente no esté un poco molesta. El **Concejal Sr. Alfredo Guamán:** Cuando observo esa situación, sí hace pensar y preocupa, yo pienso o somos parte Matriz, los habitantes que viven aquí en la Matriz, en todo, hay oficinas, autoridades, todo, pero viendo ese lugar que viene agua potable, el agua para acá, en algunas partes amarrado en las ramas con alambre sinceramente uno se preocupa, porque lo que viene a la Parroquia Matriz, todos utilizamos, en día de feriado además de todas las comunidades, yo creo que eso debe ser tomado en cuenta y arreglado Ingeniero, entonces manifestando, entonces los constructores de eso, tienen que hacer las cosas, eso diría Sr. Alcalde encargado. Y otro de los casos, yo veo una parte que está dando presión, la caída durísima, entonces, por eso creo que se revientan tubos y mangueras, pero habiendo cómo por otro lado, hay más plano, no tendría problema, más o menos le observé, todo eso tienen que ver compañeros, para solucionar ese problema. El **Ing. Danilo Santillán:** Como dije en la consultoría a lo que ya se presente en estudio definitivo, primero va la etapa de prefactibilidad, factibilidad y estudio definitivo, ahí se tomarán todas estas consideraciones. Como tenemos nosotros, tenemos los diferentes trazados, el contratista tiene que levantar la línea por donde está, y tendrá que presentar dos propuestas más, y ver la más viable, que se pueda. Eso se tomará en cuenta en el estudio, en los arreglos, como digo; son sectores con fallas geológicas, como dice el Sr. Concejal, con la presión misma, la tubería tiende a moverse a habido ya deslaves, donde que existe ya estos sectores, trataremos de ver la mejor solución, a pesar de que; hasta que salga la consultoría y para poder contratar en nuevo sistema de agua, tendremos que tomar las reparaciones respectivas y podremos hacer un mantenimiento previo, y tratar de llevar la línea de conducción ya en mejor estado, haciendo los arreglos para no tener problemas posteriores, hasta que salga la nueva conducción de agua. El Alcalde Encargado **Sr. Marco Guerra:** Lo que pasa es que: siempre para eso trabajos se necesita la gallineta, a veces hemos estado en diferentes comunidades, con la gallineta trabajando, entonces, a veces ustedes saben los compromisos que nos ponen, los señores dirigentes de las comunidades. Hemos pedido de favor que podamos sacar, para cubrir estas emergencias, como ustedes dicen: yo creo que es casi cada semana, y si ha demorado mucho, es cada 15 días que tenemos estas emergencias, aquí en Alausí. No hemos tenido el servicio de agua potable durante horas, 8 horas, 6 horas, aquí hemos estado sin el líquido vital. Entonces el compromiso que nosotros hemos hecho, hemos arreglado el daño que tenemos en la tubería, y hemos tenido que regresarle esa maquinaria a la comunidad, no hemos podido quedarnos solucionando los problemas que ha habido muchas quejas aquí, yo he estado pendiente de eso, y estamos viendo en la planificación para llegar ya con un equipo caminero allá aunque no es nuestra competencia, pero si estamos de emergencia, podemos llegar a solucionar esos problemas, he estado pendiente de la planificación de eso ya compañeros. El Concejal **Ing. Remigio Roldan:** Tengo conocimiento de su capacidad Ing. Santillán, de su profesionalidad, en medio de eso no sería necesario esperar hasta que la consultoría nos de los estudios definitivos, y hasta eso se nos va el tiempo, tenemos ingenieros civiles, tenemos arquitectos, tenemos topógrafos, tenemos ambientalistas, tenemos absolutamente todo. Al menos en ese kilómetro aproximadamente que tenemos problema, sí sería mañana mismo empezar a ver qué mismo hacemos, porque a unos 5 metros de la línea del tren, hay otra conducción de Pueblo Viejo, y ellos, dicen los propios compañeros, moradores de la comunidad dice: aquí hay una línea de conducción, pero ellos no tienen problema, nosotros por el tema del sifón, tenemos problema, pero si nosotros buscamos esa alternativa de llevar por donde era antes, inclusive dicen que nunca hubo problema, si volvemos a la misma línea de conducción anteriormente sería el problema, y también claro, lógicamente, como decía el Sr. Vicealcalde, por los daños ocurridos, por los daños causado por la Institución, hay que intervenir en temas del acceso vial, es nuestra responsabilidad, y los moradores nos decían que ya iban a seguir demandas legales, por los daños causados. Allá no quisiéramos llegar, y peor para que nos vaya toda la montaña, en este caso. Evitemos, tratemos de hacer lo que esté técnicamente al alcance de nosotros. El Alcalde Encargado **Sr. Marco Guerra:** Compañeros, hoy estamos con la maquinaria en el sector de Cocán, estos días

recorriendo por ahí, viendo las necesidades de nuestros compañeros, quienes habitan estos sectores, entonces estamos terminando ya un trabajo en Santa Lucía, una solicitud que tuvimos de tres comunidades, son beneficiarios de ese cementerio, hoy se termina. Vamos a pasar el día de mañana a la Silveria, con todo el equipo, atendiendo una solicitud que tenemos desde hace meses atrás, ya que el Sr. Prefecto si nos aprobó intervenir en ese sector, estamos también con otro frente de maquinaria, trabajando en el sector de Tolatús, Cherlo también que nos autorizó el Sr. Prefecto, compañeros informarles cómo estamos con nuestras maquinarias por allá por esos sectores, entonces saldremos de ahí y vamos a intervenir por acá, quizá ya se componga un poco más el clima, para intervenir acá con los pedidos que tenemos con los señores de San Vicente de Silvers. El Concejal **Sr. Alfredo Guamán:** Tengo un comunicado de Guangras, de parte del Sr. Presidente David Sacancela, pero como en esa parte de Guangras hay un conflicto de límites, el límite está dentro de Chimborazo, como es una comuna grande, entonces ha hecho una asamblea, ellos han resuelto hacer haciendas entonces en esa lotización, la mayoría de ellos son adultos, han hecho contratos con los profesionales de Cañar, algo se ha coordinado con el Municipio de Cañar, entonces todo eso, el Sr. Presidente ha manifestado el día Jueves a las 9 de la mañana, quieren conversar con el Alcalde de nuestro Cantón, que me ayude disponiendo un vehículo, para ir a conversar, si algo va a afectar en ese asunto, o no va a afectar, entonces la intención de ellos dice: primero conversar con el Alcalde, luego si es que toca contratar profesionales de Alausí para contratar, o el Municipio si algo puede ayudar, eso manifestado, de alguna forma vale la pena disponer un vehículo, para que vengan los compañeros. El **Ing. Raúl Ramos:** Sí, con el documento de que ingrese a Alcaldía, les responde el Sr. Alcalde y yo procedo a la calificación, según la disponibilidad de vehículos, con todo gusto. El **Alcalde Encargado Sr. Marco Guerra:** Sin más intervenciones y asuntos que tratar, Siendo exactamente las 10h30, doy por clausurada la presente sesión de concejo. Y de conformidad al artículo 60 literal u del COOTAD, y para constancia, firman Alcalde y Alcalde Encargado Sr. y Secretario Ab. Cristian Ramos que certifica la veracidad de lo actuado.

Ing. Aurio Rodrigo Rea Yanes.
ALCALDE DEL CANTÓN ALAUSÍ.

Sr. Marco Tulio Guerra Calderón.
ALCALDE ENCARGADO DEL CANTÓN ALAUSÍ.

Ab. Cristian Fernando Ramos Cepeda.
SECRETARIO DE CONCEJO GADMCA